

Avances en los convenios con el Instituto Humboldt, WWF y el Ideam

Por medio de los Comités Directivos establecidos en los convenios firmados por Fedepalma y Cenipalma con el Instituto de Investigaciones Biológicas Alexander von Humboldt (IAvH) y WWF Colombia y con el Ideam, respectivamente, se han dado pasos muy importantes en la identificación de las grandes líneas de trabajo para estructurar, conjuntamente, proyectos específicos donde se unan esfuerzos de todo tipo, con el objeto de entregar productos útiles y prácticos, en concordancia con las políticas y lineamientos nacionales y sectoriales para beneficio de las partes.

En el Convenio con el IAvH y el WWF las líneas estratégicas que van a enmarcar la gestión son: Información y diálogo para el fortalecimiento de procesos; planificación y uso del territorio; sistemas productivos sostenibles; aprovechamiento sostenible de los recursos naturales renovables; y servicios ambientales asociados a las zonas palmeras.

Para comenzar a canalizar recursos de fuentes internacionales se está estructurando un proyecto para Naciones Unidas en el marco del Global Environment Foundation (GEF) en relación con el fortalecimiento de la sostenibilidad ambiental y uso de tierras en las zonas palmeras.

En el Convenio con el Ideam de igual forma se revisaron los avances en cuanto al sistema de información meteorológico y climático de las zonas palmeras para reforzar la red de estaciones.

Otro de los frentes de trabajo será el relacionado con la aplicación del Registro Único Ambiental (RUA), el cual será una herramienta fundamental en el Sistema de Información Ambiental (SIA) para la planificación y el desarrollo adecuado del sector.

De igual forma en el marco de las estrategias definidas en el Conpes 3477 del 2007 para el desarrollo competi-



vo del sector palmero colombiano se comenzó el trabajo interinstitucional con el Ideam, el Instituto Geográfico Agustín Codazzi (IGAC) y el Ministerio de Agricultura y Desarrollo Rural (MADR) para adelantar los estudios conducentes a la actualización de la identificación y caracterización de las zonas aptas para el cultivo de palma de aceite a escala 1:100.000

En estos frentes, Fedepalma y Cenipalma trabajan de la mano para mantener la unidad y manejo de criterios y dar el apoyo institucional requerido, con miras a sacar el mayor provecho para el sector. 

Quinta reunión de la RSPO

Del 20 al 22 de noviembre próximos se realizará en Kuala Lumpur (Malasia), la Quinta Reunión de la Mesa Redonda sobre Aceite de Palma Sostenible (RSPO), con el lema "Promoviendo el crecimiento, comercialización y uso del aceite de palma sostenible".

En esta Quinta Mesa Redonda se dará a conocer el sistema final de certificación de la RSPO, logrado después de más de año y medio de desarrollo, por parte del Grupo de Trabajo de Verificación (VWG). Los participantes en esta Mesa Redonda pueden esperar ver los últimos adelantos, ya que la RSPO está a punto de hacer realidad las promesas hechas en la Tercera Mesa Redonda de 2005, poniendo aceite de palma sostenible en el mercado.

Igualmente, entre los objetivos de esta reunión está el de proporcionar una plataforma, para los interesados a lo largo de la cadena de suministro del aceite de palma, para revisar el progreso logrado en la producción y uso de aceite de palma sostenible.

Para ello se evaluarán los resultados de la implementación de principios y criterios de la RSPO, para la producción de aceite de palma sostenible; el desarrollo de pautas para la implementación por parte de pequeños productores de los principios y criterios; los protocolos para verificación y certificación de aceite de palma sostenible; y los mecanismos de la cadena de suministro para comercialización y desarrollo de marcas de aceite de palma sostenible.